
 

 

Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
06. Juni 2023 

BEGINN 
17.00 Uhr 

ENDE 
18:40 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER:INNEN 

 

ORTSAMT 
 
 
Jugendbeirat  
 
 
 
Entschuldigt 

: 
 
 
: 
 
 
 
: 
 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
Inga Köstner, Ortsamtsleitung 
 
Enno Appenrodt (bis 17:15 Uhr), Benedek Barna, Nils Gut-
mann, Maxim Kipka, Sina Mertens, Julian Olde Kalter, Vincent 
Prevot 
 
Lasse Gindulis, Oscar Hennefelder, Alicia Leidreiter, Jonte Mai 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Protokolls vom 09. Mai 2023 
3. Amt der stellvertretenden Sprecherin des Jugendbeirates Horn-Lehe 

a. Diskussion um das Amt der stellvertretenden Sprecherin 
b. ggf. Abstimmung über das Amt der stellvertretenden Sprecherin 
c. ggf. Neuwahl Amt der stellvertretenden Sprecherin/des stellvertretenden Sprechers 

4. Aktueller Stand zur Planung der 1. Horner Jugendkonferenz 2023 
5. Teilnahme und Präsentation des Jugendbeirats bei den Stadtteilfesten 2023 

a. 09./10. Juni 2023: Sommerfest Vorstraße feat. Spittaler Straße 
b. 01. Juli 2023: KulturMitmachMarkt 
c. 12. August 2023: Horn to be wild 
d. 27. August 2023: Kulturfest bei Lestra 
e. 08. September 2023: Quartiersfest rund um das Jugendhaus 
f. voraussichtlich 02. Dezember 2023: Weihnachtsmarkt im Mühlenviertel 

6. Mitteilungen des Sprechers & des Ortsamtes 
7. Habt Ihr noch etwas? 

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 30. Mai 2023 zur Sitzung eingela-
den. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird wie vorgeschlagen beschlossen. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2:  Genehmigung des Protokolls vom 09. Mai 2023 
 

Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 09. Mai 2023 wird ohne Änderungen und/oder 
Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3:  Amt der stellvertretenden Sprecherin des Jugendbeirates Horn-Lehe 
 
Charlotte berichtet, dass Alicia ihr am Sonntag per WhatsApp mitgeteilt hat, dass sie es auf-
grund einer Schulveranstaltung nicht zur Sitzung schaffen wird. Alicia bat um eine Verschie-
bung des TOP 3. Charlotte bitte die Jugendlichen um eine Verständigung, wie mit der Situa-
tion umzugehen ist. 
 



Protokoll der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe am 06. Juni 2023 

 

Der überwiegende Teil der Mitglieder spricht sich dafür aus, Alicia die Chance einzuräumen, 
ihre Sicht der Dinge in einer Sitzung darzulegen. Der Tagesordnungspunkt soll auf die 
nächste Sitzung am 20. Juni 2023 verschoben werden. Falls Alicia in der nächsten Sitzung 
jedoch wieder nicht dabei ist, wird der Tagesordnungspunkt auf jeden Fall behandelt und 
nicht erneut verschoben. 
 

Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt, den Tagesordnungspunkt „Amt der stellvertre-
tenden Sprecherin des Jugendbeirates Horn-Lehe“ auf die nächste Sitzung 
am 20. Juni 2023 zu verschieben. In dieser Sitzung soll der Tagesordnungs-
punkt dann auf jeden Fall behandelt werden. (6 Ja-Stimmen, 1 Nein-
Stimme, 0 Enthaltungen) 

 
Charlotte hat Alicia die Entscheidung des Jugendbeirates am 07. Juni 2023 schriftlich mitge-
teilt. 

 
Zu TOP 4: Aktueller Stand zur Planung der 1. Horner Jugendkonferenz 2023 
 
Charlotte hat in der letzten Woche die Einladung für die Horner Jugendkonferenz verschickt. 
Leider gibt es bislang erst zwei Anmeldungen von der Jugendfeuerwehr und zwei Zusagen 
vom Jugendbeirat. Nils berichtet, das die Sprecherin der Wilhelm-Focke-Oberschule Jette 
Peterschewski abgesagt hat, es für die Ronzelenstraße leider keine bekannten Ansprech-
partner:innen gibt und die Kirchen noch klären müssen, ob sie an einer Veranstaltung in die-
sem Rahmen teilnehmen dürfen. Sina meint, dass die Vereine Störtebeker und KVB an dem 
Wochenende einen Ausflug haben. Charlotte bittet um eine Festlegung seitens des Jugend-
beirates, ab welcher Teilnehmer:innenzahl die Veranstaltung stattfinden, bzw. abgesagt wer-
den soll. Nach kurzer Diskussion wird sich darauf geeinigt, dass entweder fünf Organisatio-
nen oder zehn Personen bis Ender der Woche zugesagt haben sollen, ansonsten wird Char-
lotte die Veranstaltung Anfang der kommenden Woche absagen müssen. 
 

Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt, dass entweder fünf Organisationen oder zehn 
Personen bis zum 11. Juni 2023 zur 1. Horner Jugendkonferenz zugesagt 
haben sollen, damit die Veranstaltung stattfinden kann. (einstimmig) 

 
Benedek erkundigt sich, ob die Konferenz damit verschoben oder komplett gecancelt wäre. 
Charlotte meint, dass die Anmeldezahlen abgewartet werden sollten und diese Frage gege-
benenfalls in der nächsten Sitzung besprochen werden muss. Heute sollten zunächst noch 
die letzten offenen Fragen geklärt werden, in der Erwartung, dass die Konferenz stattfindet. 
Charlotte stellt das Programm vor, welches sie mit Vanessa Zimmat besprochen hat: 
 
11:00 Beginn & Begrüßung vom Jugendbeirat 
11:15 Kennenlernspiel Bingo 
11:45 Inhaltliche Vorstellung mit Stellwänden 
12:45 Gruselorte, Aufenthaltsorte & Angebote für Jugendliche an großen Karten 
60 min Mittagspause 
14:40 Reflexion Autoteile („Mit meiner Institution bin ich in Horn…“) 
16:15 Pläne schmieden ( Moderation vom Jugendbeirat) 
16:45 Feedback 
17:00 Ende & Verabschiedung durch den Jugendbeirat 
 
Nils erklärt sich bereit, ein Handout zu erstellen, mit dem sich der Jugendbeirat bei der Ver-
anstaltung vorstellt. 
 
Wie in der letzten Sitzung schon besprochen, übernimmt die Akademie für Kinder- und Ju-
gendparlamente alle Kosten für Verpflegung, Planung, Vorbereitung und Durchführung, bis 
auf einen kleinen Anteil für Material. Vanessa teilte mit, dass dafür maximal 100,00 € anfal-
len sollten. 



Protokoll der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe am 06. Juni 2023 

 

Beschluss: Der Jugendbeirat Horn-Lehe bewilligt 100,00 € für Material für die 1. Horner 
Jugendkonferenz aus Jugendglobalmitteln. (4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stim-
men, 2 Enthaltungen) 

 
Zu TOP 5:  Teilnahme und Präsentation des Jugendbeirats bei den Stadtteilfesten 
2023 
 
Mit der Einladung zur aktuellen Sitzung wurden die im Moment bekannten Termin für Feste 
im Stadtteil in diesem Jahr mitgeteilt, die als Angebot zur Teilnahme verstanden werden soll-
ten. Heute soll besprochen werden, in welchem Umfang und wie der Jugendbeirat an den 
Veranstaltungen teilnehmen wird. 
 
Gudrun Stuck ist Mitglied im Freundeskreises Garten der Menschenrechte, die in jedem Jahr 
den Kulturmitmachmarkt organisieren. Sie lädt die Jugendlichen dazu ein, sich in diesem 
Jahr die Veranstaltung anzusehen und gegebenenfalls im nächsten Jahr auch mit einer Ak-
tion teilzunehmen. In diesem Jahr werde die Menschenrechte 70 Jahre alt und der Freun-
deskreis Garten der Menschenrechte feiert sein 20-jähriges Jubiläum. Es wird viele tolle Akti-
onen und Musik am 01. Juli 2023 geben. Der Verein sucht auch immer junge Menschen, die 
sich um die Pflege der Bronzebänder im Rhododendronpark kümmern, auf denen die Men-
schenrechte geschrieben stehen. Nils berichtet, dass der Jugendbeirat 2020 beim KuMiMa 
dabei war. Leider waren die Gäste da nicht ganz die Zielgruppe des Jugendbeirats. 
 
Maxim meint, dass er das Angebot und das Auftreten des Jugendbeirates auf dem Kulturfest 
und Weihnachtsmarkt im letzten Jahr sehr gut fand und plädiert dafür, dass sie deswegen in 
diesem Jahr wieder an diesen Veranstaltungen teilnehmen sollten. Nils unterstützt dies. An 
die Erfolge im letzten Jahr sollten sie weiter anknüpfen. Vielleicht könnte man auch noch 
eine dritte Veranstaltung wahrnehmen. Maxim ist der Meinung, dass ihre Botschaft auf dem 
Horn to be wild-Festival etwas verloren gehen könnte. Die meisten könnten sich eine Teil-
nahme am Quartiersfest im Jugendhaus am 08. September 2023 vorstellen. 
 
Benedek sagt, dass der Jugendbeirat in diesem Jahr etwas Sportliches anbieten sollte. Es 
werden die Vorschläge Glücksrad, Klimmzugstange, Basketball und Dosenwerfen geäußert. 
Letzteres findet allgemeine Zustimmung. Charlotte und Inga sagen, dass es dann nicht 
gleichzeitig noch Waffelnbacken geben sollte, da dies sonst zu viel wird. Sina mein, dass 
man stattdessen selbstgebackenen Kuchen oder Plätzchen anbieten könnte. Als Preise soll 
es neben den Infoflyern noch Mechandise vom Jugendbeirat oder der Antidiskriminierungs-
Kampagne geben. Als Vorschläge werden Bauchtaschen, Beutel, Handyhüllen, Aufkleber, 
Stifte, Blöcke und USB-Sticks gesammelt. Charlotte wird bis zur nächsten Sitzung nach An-
geboten recherchieren, damit klar ist, über welche finanziellen Größenordnungen man dabei 
spricht.  
 
Zu TOP 6:  Mitteilung des Sprechers und des Ortsamtes 
 
Nils teilt mit, dass er seit Neuestem keine administrativen Rechte mehr für die itslearning-
gruppen Jugendbeteiligung in Horn-Lehe hat. Der Zugriff erfolgt jetzt nur noch über die Se-
natskanzlei oder das Ortsamt. 
 
Außerdem berichtet er, dass es aktuell eine lebhafte Diskussion im Jugendforum Gröpelin-
gen gibt, in wie weit das Jugendforum mit dem Beirat zusammenarbeiten muss. Der Hinter-
grund ist die neue Zusammensetzung des Gröpelinger Beirats. Die Diskussionen finden der-
zeit nicht öffentlich statt. Wer an den Sitzungen des Jugendforums teilnehmen möchte, 
müsste sich vorher anmelden. 
 
 
 
 



Protokoll der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe am 06. Juni 2023 

 

a. Plakat Verkehrssicherheit 
 
Charlotte zeigt den Entwurf der Druckerei des Senators für Finanzen. Das Ergebnis ist leider 
nicht so, wie es sich die Jugendlichen vorgestellt haben. Charlotte präsentiert zusätzlich ei-
nen schnellen eigenen Entwurf mit der Frage, ob dies mehr in die angedachte Richtung geht. 
Der Jugendbeirat einigt sich darauf, dass bis zur nächsten Sitzung Angebote von professio-
nellen Illustrator:innen angefragt werden sollen. Charlottes Entwurf soll als Inspiration mitge-
schickt werden. 
 

b. Sitzung 20. Juni 2023 
 
Die Themen für die nächste Sitzung am 20. Juni 2023 sind neben dem Amt der stellvertre-
tenden Sprecherin noch die Abstimmung über Angebote zur Erstellung des Plakates, die 
Nachbesprechung der Horner Jugendkonferenz, die Preise bei den Festen und es wird vo-
raussichtlich Neuigkeiten zum Projekt Acterdieksee geben. 
 
Zu TOP 7:  Habt ihr noch was? ./. 

 
Herr Andre Hanke ist Gast in der Sitzung und berichtet, dass er ein Startup hat. Mit der Teil-
nahme an der Sitzung wollte er gerne den Beirat und das Ortsamt näher kennenlernen. (Er 
ist zur Sitzung des Jugendbeirats gekommen, da aufgrund der zurückliegenden Wahlen der-
zeit keine Sitzungen des Beirats Horn-Lehe stattfinden.) Auf Nachfrage erklärt wer, dass er 
mit seinem Unternehmen E-Ladesäulen in ganz Bremen aufgestellt hat, darunter auch drei in 
Horn-Lehe. Der Antrag für eine vierte Säule in der Wilhelm-Röntgen-Straße wurde bereits 
gestellt und muss noch vom Beirat behandelt werden. 
 
 
 
 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Sprecher des Jugendbeirates - 

  

 


